

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Sábado 4 de Febrero de 1905

Año XXI.—Núm. 6.373

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia



LIGA ANTITUBERCULOSA

Convocadas por el señor Gobernador civil, reuniéronse anoche á las siete, en su despacho, muchas y muy significadas personas de Salamanca, para tratar de crear en nuestra ciudad la liga antituberculosa.

No citamos los nombres de los congregados en el Gobierno, porque seguramente cometeríamos alguna omisión involuntaria.

El señor Santos Guzmán expuso el objeto de la reunión, que no era otro que crear en Salamanca un Dispensario en el que las clases pobres de la provincia encontrarán asistencia en las enfermedades tuberculosas, y difundir por todas partes los medios preservativos de tan triete enfermedad.

Expresáronse en el mismo sentido los señores Pinilla (don H.) Argenta y Villegas, que hablaron á continuación y se acordó proceder inmediatamente á la designación de Junta directiva y comisiones, para la formación y funcionamiento de la liga contra la tuberculosis.

He aquí los nombramientos acordados:

Junta Directiva

Presidente: Señor Gobernador civil. Vicepresidente: Alcalde de Salamanca.

Secretario, don Juan Manuel Martín Sánchez. Idem de actas, don Andrés García Tejado.

Comisión de Dispensario

Don Hipólito Rodríguez Pinilla, don Celestino Martín de Argenta, don José Bustos, don Juan González Peláez y don Arturo Núñez.

Comisión de Hacienda

Don Juan Casimiro Mirat, don Juan Montero, don Tomás Alonso del Moral y el vicepresidente de la Comisión provincial.

Comisión de Estadística

El Síndico del Ayuntamiento de Salamanca, don Manuel Rubio, don Jerónimo O. de Urbina y el Presidente de la Federación Obrera.

Comisión de Higiene

Don Indalecio Cuesta, don Angel Ruiz, don Federico Hoyos, don Inocencio Barahona y don Patricio Merchante.

Comisión de propaganda

Los directores de los periódicos de la provincia.

Por último, el alcalde señor Díez expuso el pensamiento, que fué muy bien acogido, de que para establecer el Dispensario cada Ayuntamiento de la provincia podría contribuir con una cuota de 25 pesetas, con lo cual se reuniría una cantidad respetable.

La reunión terminó en medio del mayor entusiasmo, y es seguro que el generoso pensamiento del señor Santos Guzmán se llevará á la práctica en plazo breve.

Mucho celebraremos que así sea.

Homenaje merecido

Entre varios amigos del nuevo Subsecretario de la Presidencia y querido amigo nuestro, don Luis Maldonado, se agita la idea de obsequiar á éste con un banquete, con motivo de su reciente nombramiento.

No es la primera vez que se ha pensado en demostrar á Maldonado cuanto se le quiere en Salamanca, sin que la idea haya pasado de tal por la oposición de aquí.

Pero como ahora, más que su triunfo político, merecidísimo, tratase de festejar el de Salamanca, habrá de imponerse á Maldonado y celebrar el banquete á toda costa.

Seguros estamos de que el acto ha de resultar grandioso y ha de ser digno de Maldonado y de Salamanca.

Y no hay para qué añadir que EL ADELANTO ofrece su incondicional concurso para tan simpático homenaje de cariño.

EL SEGUNDO PREMIO EN SALAMANCA Y GRANADA

La Virgen de las Angustias participe

El número 26.356, premiado con 60.000 pesetas, ha correspondido á nuestra ciudad y á Granada.

Si el segundo premio ha sido bien distribuido en Salamanca, por las personas que se han encontrado con los doce mil machacantes, no lo ha sido menos en la población andaluza, toda vez que resulta participe la Virgen de las Angustias, patrona de Granada.

Véase lo que acerca de esto dice nuestro colega *El Noticiero Granadino*:

«En la noche del 25 del pasado mes de Enero, llegó al templo de Nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de las Angustias, un individuo que se hallaba en grave apuro, y demandaba la protección de la Virgen, á la que suplicó con fe veheméntísima lo sacase de su tristísima situación.

Como se trataba de intereses, había adquirido un débil de la lotería que se sorteó ayer, y deseando hacer participe á la Virgen en la suerte, entregó al señor cura don Juan Sedeño, el siguiente documento:

«Ofrezco á la Santísima Virgen de las Angustias, Nuestra Excelsa Patrona, una peseta de participación en el décimo de la Lotería Nacional número 26.356, sorteo de 31 del actual.
Granada 31 de Enero de 1905.»

La persona que ha ejecutado los anteriores hechos, se presentó anoche en el despacho del señor cura párroco, y con lágrimas en los ojos y emoción extraordinaria, manifestó que él necesitaba cuatro mil pesetas, y que el resto, según su promesa, hasta las seis mil del premio concedido en el sorteo de ayer, eran de la Virgen y las pondría á disposición del señor Sedeño, para que éste las apique en la forma que tenga por conveniente.

El agraciado es el profesor de música don Joaquín Corrales, el cual, y en breve, en unión de sus compañeros celebrará una salva en honor de la Virgen de las Angustias.

El cual profesor no dirá, de seguro, que por ésta eso de la lotería nacional es música.

LITERATURA Y ARTE

Meriendas de negros.

Pero en fin de cuentas, no se reúnen quinientas mil personas á título de políticos y para tratar de política y vivir de ella, sin que esa malhadada política se muestre por alguna parte.

En efecto: hay una política española. Sólo que, no pudiendo los políticos hacer milagros, hacen la política que pueden: la única que dá de sí el ingenio vivo y la lucha personal, *zancadilla*.

Sucede con la cuestión política (las verdaderas, las que ventilan en otros países) y los políticos, exactamente lo mismo que se observa entre las palabras y los académicos.

Estos deberían ser los carabineros del idioma para que no se introdujera tanto barbarismo; y antes de eso, los proveedores de voces científicas, industriales, sociológicas, psíquicas y demás que fueren haciendo falta; en vez de ser una cofradía de *morrongos*, apaciblemente dormidos en las faidas del presupuesto, y que sólo despiertan para regalarnos *Septembres, Octubres, suscripciones* y otras *requelapurezas* tan inaculadas como éstas, y por supuesto tan útiles, ahora que Europa entera toma el camino de lo breve y de lo práctico.

Los políticos hacen lo mismo. ¿Cuál es hoy día la cuestión política palpitante, la más política de todas? ¿La cuestión social? Bueno: pues que la estudie el emperador de Alemania: nosotros vamos á discutir si hay Dios ó hay Montero Ríos, y si Ruiz Zorrilla está en París ó en Perigord.

Enseñar y administrar, hemos dicho que es el lema de toda la pretendida ciencia política; pero esto implica saber algo, por haber estudiado mucho y pensado bastante.

¡Bah! Es más cómodo hablar. Para hablar no se necesita estudio ninguno: basta con el desarrollo excesivo de la tercera circunvolución cerebral y algunas otras circunvoluciones auxiliares.

El que más, se atraca de Bastiat (un amigo íntimo de Noé); y si viaja por el extranjero, tras cuatro baratijas eco-

nómicas que forman, en el estudio de la sociedad, la *quincalla científica*; completamente estéril ante los progresos del hombre y de la dinamita.

Además: cuando algún diputado novel esgrime en el Parlamento una filosofía cualquiera, el discurso es tachado de inocente por, *los tíos de la Patria*, parécenos demasiado científico y poco agresivo; les suena á cerradura; y después de felicitar al orador, sin haberle entendido, dicen de él lo que los filipinos y los españoles ya acimatados en Filipinas, dicen del recién llegado de Madrid, que aún no ha perdido la costumbre de andar deprimida:

— ¡Ya parará!.

Y para. ¿Y qué han de hacer, si no tienen ideas que predicar, sistemas que discutir, procedimientos que aprobar ó rechazar, si les falta, en una palabra el *fondo*, y además la audición del Parlamento les prohíbe en absoluto meter la nariz en las operaciones del vecino, obligándoles por el contrario á vaciar un tarro de *coldear* sobre la honra del adversario, aunque éste sea un ama de cría.

Hacer la única política posible entre gente habladora, ignorante y holgazana: la política de intrigas, de pandillaje, de triquiñuelas, tiquismiquis y demás menudencias; echando sobre este montón de trampas, ceños y ratoneras, el esplendoroso velo de las flores retóricas y de los respetos y piropeos miltuos.

Es fácil observar que muchos buenos oradores no se cuidan tanto de defender su doctrina como de no atacar la del contrario.

Estas habilidades de *mujeretas*, como dicen en cierta provincia, son la mayor ciencia de que dan muestra los políticos: ésta es su *luz propia*; porque en cuanto se refiere á legislar y administrar, como veremos al hablar del parlamentarismo y de la administración, sólo dan luz *si nerea* (que es dos veces refleja) y fuegos fatuos.

SERRANO.

Notas de caza

Próximo el día señalado por la ley para empezar la veda, los cotos de caza de esta provincia se ven animados como en los primeros días de Septiembre, en que las tareas cinegéticas comienzan.

De entre todas las cacerías recientemente celebradas, descuella, por el número de piezas muertas, la verificada estos tres últimos días en la dehesa de Campilduero.

Han asistido á la misma, además de sus propietarios señores don Joaquín de la Puente y don Antonio Palacios, diputado á Cortes por Ciudad Rodrigo, los señores Zuzo (don Estanislao), de Madrid, y don Francisco Núñez, don Manuel M. Orea y don Amador y don Manuel Cesareo Angoso.

Se han cobrado 636 conejos, 125 liebres y 41 perdices.

A las Hermanitas de los Pobres, de ésta, se les han enviado de regalo 40 conejos.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

El mercado de ayer nos dicen que no se efectuaron operaciones, por que continuán los vendedores pidiendo por el trigo precios que la especulación no puede pagar.

Y se comprende que así sea; pues persona imparcial y autorizada nos comunicó, en carta de Barcelona que, para los trigos de Castilla, no es frecuente encontrar compradores, pues los fabricantes van resistiéndose todo lo posible á pagar los trigos castellanos á los precios actuales, disminuyendo cada día la mezcla del candeal, habiendo ya algunos fabricantes que só o consumen trigo extranjero.

En los almacenes de los Doks hay ocho millones y medio de kilogramos de trigo, y muy pronto entrarán siete millones y medio más; en junio, 16.000 toneladas de trigo almacenado, esperando la rebaja del arancel para pagar los derechos de Aduana.

A esto hay que añadir lo que se despacha á diario directamente del puerto á las fábricas, que es gran cantidad. Así pues, no se ve la posibilidad que en el mercado de Barcelona se cotice en al-

za el trigo de Castilla; podrá haber algún día de animación para satisfacer algún fabricante necesidades de momento, pero ha de ser pasajera, volviendo enseñada á la paralización, que es ya crónica en el mercado castaño, muy especialmente en las cotizaciones altas.

Y siendo el mercado de Barcelona el principal consumidor de nuestros trigos, regulador por lo tanto de los mercados del interior, no es de esperar mejora notable en los precios en lo que afecta á nuestra plaza.

Anoche recibimos el siguiente telegrama de Barcelona:

Barcelona 3.—Mercado igual. Tenemos muy retraídos á estos compradores.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, á 39'75 reales.

Cebada, á 37.

Algarrobas, á 48.

La cosecha de trigo del mundo

Los informes obtenidos de la cosecha de trigo suponen la producción total de los Estados Unidos en un total de 533 millones de bushels. Esto marcaría una reducción del año pasado de 100 millones de bushels; mientras que los números están, como 200.000.000 más que el año 1901 y más de 130.000.000 que en 1902.

Se notará, sin embargo, que están bien cerca de la cosecha de 1900 y 1899, y que sólo una vez antes de 1899, la cosecha subió á 600.000.000 de bushels.

Pero en cambio, mientras que es verdad, es necesario notar que esta disminución no es sólo una disminución, sino una pérdida debida al estado desfavorable de las condiciones del clima. La espera era desventajosa y los informes indicaban que hay muy malas cosechas en otros países.

Canadá está en las condiciones de los Estados Unidos.

Sabemos también que la cosecha inglesa será mucho más baja que el promedio, y que la del Reino Unido muy mala. En Francia habrá una reducción como de 33 por 100, comparado con el año pasado.

Austria-Hungría, España, Italia, Rumanía y Rusia, todos han sufrido. La sequía ha afectado mucho á la Argentina, y la India es la sola que demuestra una excepción á los malos resultados. La cosecha del año pasado fué de 352 millones de bushels, la más grande en su historia. Si se necesita en Europa, la India tiene un stok que podrá bien ir con un adelanto en el precio.

El stok, sin embargo, no es bastante grande para hacer el déficit de los otros grandes países, y es muy probable que la presente cosecha sea una de las más pequeñas que se hayan producido en estos últimos años.

El informe es de 2.400.000.000 de bushels, que será muy superior á la de 1902.

BOLETIN DEL DIA

El Tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol. 24° 0
Idem á la sombra. 12° 4
Mínima 2° 4
Dirección del viento. E.

De la Audiencia

SENTENCIAS

Día 5.—Sección primera

Se han dictado, una absolviendo á María Adoración, de la causa que se le siguió en el Juzgado de Vitigudino, por el delito de hurto, declarando de oficio las costas.

Y otra, absolviendo también con declaración de las costas de oficio, á Manuel González y Braulio Prieto, de la causa que contra los mismos se siguió, por el delito de injurias á particular, en el Juzgado de Ledesma.

Día 5.—Sección segunda

En esta Sección, han recaído otras dos, absolviendo á Sergio Pérez Reinos y Francisco Rufo García, al primero de la causa que se le siguió en el Juzgado de Peñaranda, por el delito de lesiones, y al segundo, de la que en su contra se siguió, por el delito de hurto, en el Juzgado de Béjar.

Los que nacen y los que mueren

Nacimientos

Josefa Cifuentes Domínguez.

Defunciones

Bernarda Velasco Esteban.

Salón-Teatro Variadas

Las obras puestas anoche en escena en este teatro, fueron muy del agrado del numeroso público que acudió á presenciarlas, premiando con grandes ovaciones la labor esmerada de los artistas encargados de interpretarlas.

Se distinguieron especialmente la señorita Morelli y los señores Cruzada, Moreno, Muñoz y Martínez.

Funciones para hoy:

POR SECCIONES

El Chico de la Portería, El Terrible Pérea y La tonta de caprote.

En la planta alta de este teatro, se abrirá el domingo al público, un hermoso salón de baile, decorado con gran gusto y elegancia, siendo amenizado por notable sexteto.

Seguramente que dicho espectáculo se verá muy favorecido, correspondiendo así á los sacrificios de la empresa.

Cinematógrafo

Entre los bonitos cuadros que en el Royal se exhiben, llama poderosamente la atención estos días la «Caza del Jabali», preciosa vista cinematográfica, compuesta de todo género de detalles, y que merece ser conocida de todo cazador.

Presenciando la caza del jabali, se asiste á una gran cacería, sin los gastos ni peligros de toda caza mayor.

Teatro del Liceo

Para mañana están anunciadas las siguientes obras:

Por la tarde

La vida íntima y El matrimonio civil.

Por la noche

De mala raza y El contrabando.

En tercera plana

Revista general de todos los mercados de España.

Crónica local y provincial

Dice un colega local:

«El primer paso que dará la Sociedad de dependientes de comercio, una vez que esté aprobado el reglamento por el cual ha de regirse, será para rogar al señor Alcalde que acompañe á la comisión de dependientes, que visitará á nuestra primera autoridad, con objeto de pedirle que haga cumplir la ley del descanso dominical en todas las cabezas de partido.»

Esta tarde á las seis, dará una conferencia en la Academia Médico Escolar, sobre el tema «Los sistemas de depuración biológica de las alcantarillas; exposición del proyectado para Salamanca», el doctor Pinilla.

El agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* es refrescante, digestiva y gaseosa.

Parece ser que el próximo día 11 se celebrará un mitin organizado por la *Juventud Republicana*.

Por informes que nos merecen entero crédito, sabemos que otro de los afortunados del *gordo*, que cayó días pasados en esta ciudad, es don Isidro Rodríguez, ex-secretario del Ayuntamiento de Alba de Tormes, cuyo señor llevaba un décimo.

El *Ferro-Quina-Bisleri* devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Ayer tarde recibimos el siguiente telegrama, que publicamos por ser muchos los amigos con que en Salamanca cuentan los diestros que lo firman:

«Director ADELANTO.—Cádiz 3 (12'30).—«Al pisar nuevamente madre patria felicitamos amigos, aficionados y prensa general, á la que tantos favores debemos y agradecidos estamos de esa hermosa tierra.—*Chicuelo-Zocalo*.»

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el *Ferro-Quina-Bisleri*.

La *Gaceta* de ayer publica el Real decreto nombrando subsecretario de la Presidencia del Consejo á don Luis Maldonado.

En el Círculo de Obreros disertará esta noche sobre el tema: «Absentismos y emigración», el profesor del Colegio de Calatrava, don José de la Mano.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa *Nocera-Umbra* se combate la obesidad.

Se ha celebrado en Ledesma la simpática fiesta del Arbol, por vez primera en aquella villa.

Ayer tarde continuaron los ejercicios de oposición á escuelas vacantes en este distrito Universitario.

Quien usa el *Ferro-Quina-Bisleri*, come con apetito.

La designación de interventores para las próximas elecciones de diputados pro-

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lado, Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

LA THEOBROMINA LUQUE

por las propiedades de nutrición que reúne es la Harina Alimenticia más racional para los niños y personas débiles pues á su grato paladar y olor, se le reúnen las propiedades tónicas del cacao y las especiales reparadoras de los sistemas óseo muscular y nervioso del fosfato de cal, evitando con su empleo el escrofulismo, la tuberculosis y todos los padecimientos que se derivan de una alimentación deficiente. La Harina Fosfatada THEOBROMINA LUQUE, se halla de venta en las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Concesionarios de la Explotación de este producto: Sres. Francisco de Cala, S. en C.—Jerez de la Frontera. 30—18

PEPION ORTEGA
Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.

A los quinos de 1905
EMPRESA
La más económica de España
ESTABLECIDA EN MADRID
Cava baja, 7, pral. centro
bajo la dirección de
Don Evaristo Romero Fernández
—propietario—

GARANTIA SOLIDA Y VERDAD
Deposito de 750 pesetas antes del sorteo, y á nombre de los mismos interesados, en el Banco de España, Casa de Banca ó de Comercio, se reúne á metálico, si toca el servicio de activo por los medios que establece la ley.
Fijas e condiciones al representante en Salamanca,
D. FRUCTUOSO GARCIA SANCHEZ
Calle del Tostado, núm. 1
Alba de Tormes.—Don Sergio Gómez Díaz.
Bejar.—Don Serapio Díaz Montero, Sánchez Ovejuna, 3.
Ciudad Rodrigo.—Don Vicente Santos Blanco, procurador.
Ledesma.—Don José Delgado Nuño, procurador.
Peñafanda de Bracamonte.—Don Celedonio González.
Sequeros.—Don Mariano Díaz, procurador.
Vitigudino.—Don Pablo San Segundo Hernández 30—26

Centro General de Quintas
Manuel Castanera Esteban
PROPIETARIO — CAPITALISTA — Y — RENTISTA
21 reemplazos de contratación de la suerte del soldado.
La casa que más beneficio es, ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, á responder de su exacto cumplimiento.

Verifica toda clase de contratación-rendición de la suerte de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los micos correspondientes á las regiones militares 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª ó sea á todos aquellos quintos alistados para el próximo reemplazo del año de 1905 de las provincias de Alicante, Almería, Avila, Barcelona, Bilbao, Burgos, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Gerona, Granada, Guadalajara, Huesca, León, Llerida, Logroño, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Santander, San Sebastián, Sevilla, S. villa, S. rra, Tarragona, Teruel, Valencia, Valladolid, Vitoria, Zamora y Zaragoza.

Esta casa garantiza la redención como ninguna otra, puesto que al hacer los contratos los interesados, depositan á todos aquellos que lo deseen 700 pesetas de su bolsillo particular en el Banco de Crédito de Zaragoza, que con las 800 pesetas del interés do, suman los 1.500 pesetas, importe de la redención á metálico. Esta garantía ni en otra casa de España la facilita á los interesados.

Clases de redención
1.ª Por 800 pesetas en fincas antes del sorteo el seguro llamado á todo evento, prima fija, esto e, sin riesgo alguno, que

dando el contratado libre del servicio de las armas, por medio de la redención á metálico por las Cajas del Estado; sin que tenga el contratado que hacer ningún otro nuevo desembolso por concepto alguno.
2.ª Verifica también el seguro á pagar en dos plazos, ó sea en 840 pesetas; 540 que entregará el interesado al hacer el contrato y las 300 restantes las pagará el día 30 de Agosto del año 1905.
Todos los interesados de las 34 provincias antes citadas conciben muy bien las grandes garantías de este Centro general, y prueba de ello es las 2.758 operaciones de redención-substitución que se verificaron á los interesados en el último reemplazo de 1904, todas ellas á prima fija.
Oficinas: Calle Pradilla, núm. 34 (Torre) Zaragoza.
Dirección telegráfica y telefónica: Cast. nera, Zaragoza.
Depósitos y cuentas corrientes en los Bancos de España y Crédito, en Zaragoza, y en Pamplona, en el Crédito Navarro y Banco de España.
Representante en Salamanca, don Lucio Santa Catalina.
Oficinas: Calle de Romanones 34, (antes L. breros).
AL PUBLICO.—En virtud de conceptos inexactos que viene propagando por la prensa y circulares el Agente de quintas de Guadalajara, don Antonio Biscareu con el fin sin duda, de intentar el desprestigio contra empresas que tienen acreditada hasta la evidencia, el exacto cumplimiento de sus compromisos en millares de contratos durante veintidós reemplazos, don Manuel Castanera, ha recurrido á los Tribunales de Justicia, presentando la correspondiente QUERRELLA CRIMINAL contra el don Antonio Biscareu, y, demás que resulten responsables.

A los almacenistas de hierro Y FERRETERIAS

Gran depósito de piedras de afilar de las mejores canteras, en todos los maños, desde la piquiza de amol nchen hasta la gran de pa y fabric. s. fundi nes, etc.
Para precios y condiciones, dirigirse á don Nector Renedo Ortega, Alar del Rey. 30—4

VENTA.—Se hace de patatas blancas para siembra, y paja de trigo, en la dehesa de Pedraza de Yeltes. Para tratar en la misma dehesa con los señores Fonseca. 30—6

LA PARADA del ruclo de Yecla, compuesta de tres burros, un caballo semental y una jaca, se vende ó traspasa. Dirigirse á Feliciano Matilla, en el mismo pueblo. 15—7

Para las señoras
Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.
Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios vestirá con suma elegancia y economía.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
40 años de existencia
Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios
Subdirector en Salamanca, don Segund Hernández Iglesias.

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN
Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1904 á 1905 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio col.
Pasa de Colón, número 1.—Salamanca

ANÉMICOS. ¿QUEREIS LA SALUD??



Tomad el **FERRO-QUINA**
LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS
DEPÓSITO: BAJADA S. MIGUEL 1 BARCELONA.

CENTRO JURIDICO

Atocha, 74. 1.º derecha, MADRID
Dirigido por D. Crisanto Lorente.—ABOGADO
Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios pendan de los Tribunales ó centros administrativos de la Corte. Informes ó consultas: DIEZ pesetas

LIBROS NUEVOS

- El proceso de Jesús. Juan Rosadi.
- Arte de curar á los enfermos. L. Grenet.
- Tierras solares. Ruben Darío.
- Sol de la tarde. Martínez Sierra

Imprenta y Librería de NUREZ—Ruo, 25
EL ADELANTO. "Imparcial", "Liberal", "Heraldo", y "Pais", se suscriben en casa del correspondiente en T. mames, Tomás González. A todos mis suscriptores regalaré la revista ilustrada GUSEORON.

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principa es de Europa y América.

LICEO ESCOLAR

Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.
Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.
Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores. — Pidanse reglamentos.

CENTRO BARCELONES

(Autorizado por la Ley de 30 de junio de 1887)
Domicilio social: CARMEN 42, 1.º Barcelona.
QUINTAS
Esta Asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 750 pesetas, que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados, después de dejar garantida por doce años la responsabilidad de los excedentes de cupo.
Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Banca y de Comercio, sin que sean estos levantados hasta la época de la redención.
Para prospectos, informes y suscripciones, al delegado general en la provincia, don Luis Domínguez, calle de Travieta, 14, 2.º, Salamanca.

Gran Comercio del Precio Fijo

de Sebastián Rodríguez y Compañía
CASA FUNDADA EL AÑO 1874
La más importante de las de su clase en esta capital
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca
Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chales y mantones de abrigo, lanas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquillas, terciopelos y peluches, patenes, jergas, vicuñas, tricots, paños y todo lo concerniente al ramo de pañetes; portaguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y bisutería.
Armas y efectos de viaje y caza.
Camisería y Sastrería
Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Maletas de todas clases, sacos, neceseres, cabs para colegio, portapiés y portamantas.—Baños mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, empuñones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y miferendos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezudo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras de todas clases y precios.
Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
Chanclos caballero... 6'75 prtas.
11. señora... 5'50 "
11. niño... 4'75 "
Es el chanclo más elegante y duradero.
Botas altas todos de goma desde 2f pesetas par.
Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.
Calle de San Pablo, núm. 15

Revista general de mercados

Mercados de cereales

Los mercados nacionales continúan acausando firmeza en el precio de los trigos, aunque existe la creencia de que es difícil se conserve por la perspectiva cada vez más halagüña que ofrece la cosecha próxima.

El maíz ha descendido de precio y el arroz indica tendencia al alza.

En los mercados extranjeros he aquí los precios corrientes:

Trigos por francos (los 100 kilos): París, 23'75; Budapest, 21'56; Amberes, 18'62; Liverpool, 19'67; Nueva York, 22'80; Chicago, 21'81.

Los nacionales son:

Alava.—En Laguardia se cotiza el trigo a 51 reales fanega; cebada, 32; avena, 20.

Maiz, 45. A vacela.—En la capital se cotiza el candeal de 14 a 14'35 pesetas fanega; jeja, de 13'50 a 13'75; trigo, de 13'25 a 13'50; centeno, de 9 a 10; cebada, de 6'75 a 7; avena, de 4'25 a 4'50.

Peja, de 0'45 a 0'50 arroba.

Alicante.—En San Miguel de Salinas se vende el trigo a 50 pesetas cahiz; cebada, 25; avena, 17'50.

Almería.—En Tíjola se cotiza el trigo bueno a 57 reales fanega; cebada, 30; centeno, 37; avena, 33; maíz, 30.

Arroz, 6 pesetas arroba.

Harina de primera, 21 reales arroba; de segunda, 18.

Avila.—En Arévalo entrada nula por el tiempo de nieves.

El trigo se sigue pagando a 52 reales las 94 libras, con tendencia firme.

Estado de los campos, bueno.

Badajoz.—En la capital cotiza el trigo rubio a 59 reales fanega; nuevos, 56; cebada, 32; avena negra, 20; gris, 21.

En Almodóvar cotiza el trigo a 56 reales fanega; avena, 20.

Barcelona.—Calma acausaron los negocios de este mercado durante la semana y poco variaron los precios desde nuestra anterior revista para que podamos extendernos en comentarios respecto de la tendencia de este ó de aquel artículo.

Flojearon con la calma los precios del trigo, aunque poco, y subieron los precios de las habas y de las algarrobas por efecto del supuesto perjuicio que ha experimentado con las recientes heladas la cosecha venidera.

El negocio, como dijimos antes, estuvo muy encajado, y no hay para qué repetirlo hoy cuando lo hemos venido diciendo en cada una de nuestras publicaciones de la semana.

En el Colegio de Corredores se cotizan:

(Sin derecho de consumo.)

Trigos: Candeal de Castilla, de 33'18 a 33'63; Azime Nicolaiel, 32'27; duro India, de 30'50 a 30'75; Danubio, 33'18 a 33'63; Yeski, de 33'41 a 33'63; por pesetas los 100 kilos.

Harinas: Poco firmes, se hicieron algunas ventas y se cotizan:

1.ª extra blanca cilindro, de 41'46 a 43'26; idem superfina por idem, de 40'86 a 41'46; idem 1.ª número 3 por idem, de 37'86 a 39'06; idem 2.ª número 4 por idem, de 29'44 a 30'04; idem 2.ª por idem, de 24'03 a 25'24; idem 3.ª por idem, de 20'43 a 22'23; idem 4.ª por idem, de 17'42 a 19'23; idem, idem, fuerza

extra por idem, de 42'66 a 43'26; idem superfina por idem, de 41'46 a 42'06; idem 1.ª número 3 por idem, de 37'86 a 38'46; idem 1.ª número 4 por idem, de 27'04 a 28'84; idem 2.ª por idem, de 21'93 a 22'83; idem 3.ª por idem, de 20'45 a 21'63; idem 4.ª por idem, de 16'82 a 18'02.

Por 100 kilos.

Arroz: Valencia, bomba nuevo, de 56 a 62; amonquell, de 40'50 a 44 pesetas los 100 kilos.

Avena: Comarca, de 11'07 a 11'42 pesetas hectolitro y 23 los 100 kilos; Extremadura, de 10'07 a 11'42 hectolitro y de 23'50 a 24; Cartagena roja, de 9'64 a 9'82 hectolitro y de 21 a 22'25 los 100 kilos.

Alpiste: Sevilla, de 63 a 61 pesetas los 100 kilos.

Salvado: De 3'303 a 3'571 pesetas; salvadillo, de 3'392 a 3'680; menudillo, de 3'660 a 4'928 los 100 litros.

Maiz: Plata, de 17'32 a 17'50 y 22'50 pesetas hectolitro y 100 kilos respectivamente; Danubio, de 17'50 a 17'92 y de 23 a 23'25; Estados Unidos, de 14'64 a 15 y 20'50; Cinouantini, a 22'14, de 27 a 27'50 los 100 kilos; Benicarló, 23; Comarca, de 15 a 15'35 pesetas hectolitro.

Cebada: Urgel, de 22'50 a 23 los 100 kilos; Rusia, de 12'14 a 12'85 hectolitro y de 21'50 a 22 los 100 kilos; Comarca, de 12'85 a 13'57 y de 23'50 a 24 los 100 kilos.

Mijo: Extranjero, de 16'78 a 17'14 pesetas hectolitro y 20'25 los 100 kilos; Comarca, 24.

Burgos.—En Aranda de Duero se cotiza:

Trigo, hembrilla, a 50 reales fanega; candeal, 49; blanquillo, 50; rojo, 48; centeno, 38; cebada, 32.

Harina de 1.ª, 18 reales arroba; de segunda, 17; de 3.ª, 16.

(Continuará.)

CURIOSIDADES

Edictos contra los bebedores En el Oeste del Canadá llaman la atención del viajero al entrar en un restaurant y al acercarse al «bar» gran número de papeles impresos y escritos, que desde luego se reconocen ser disposiciones legales. En efecto, son los llamados «edictos» expedidos por el juez, y en los que se previene a los dueños de los establecimientos de bebidas y todos los que pudieran tener interés en ello que no expendan bebida alcohólica a H. O. I., so pena de una multa de cien dollars y de perder la concesión para seguir en el oficio. Estas prohibiciones se han de renovar cada año, hasta que el individuo en cuestión se haya corregido del vicio de la bebida.

Tales medidas draconianas se toman casi siempre a petición de los padres ó de las esposas de los bebedores, que se acostumbran a no trabajar ó a malgastar el jornal en la taberna, dejando a la familia en la miseria. A pesar de tan severas medidas, el bebedor sabe a veces burlar la ley, sobre todo si un buen amigo se presta al servicio. Los dos se acercan al «bar»; el amigo pide bebida y mientras que el dueño y los mozos están ocupados con otros parroquianos, el castigado vacía el vaso, pero asegurándose de antemano de que no hay ningún agente de policía cerca, pues éstos suelen dedicar a aquellos individuos una vigilancia especial.

Dícese que el remedio ha dado bastante buen resultado, aunque no en todos los casos.

Caso raro

En Shangai los zapateros ponen papel entre las suelas de los zapatos.

El taotai acaba de invitarles a que no se sirvan para ello de papeles escritos.

Esto, según parece, constituye una ofensa á Confucio.

Confucio es, pues, autor que tenía mucho respeto por las obras de los de más.

El caso es raro.

Buen sistema

De Salónica comunican lo siguiente: «Diez mujeres oficiales turcos de la guarnición de Freevghall, que protestaron contra la falta de pago de su sueldo y contra la situación deplorable creada á sus soldados, han recibido la orden de presentarse en prisiones militares.»

He aquí un método que simplifica todo hasta aquella operación tan difícil, consistente en equilibrar un presu puesto.

Curiosidad fatal

La Sala cuarta del tribunal de París reunióse el lunes para fallar sobre un curioso caso de accidente del trabajo.

El 16 de Septiembre último un empleado de la Compañía del ferrocarril de circunvalación, llamado Tremblay fué hallado muerto hacia las siete de la noche, en el túnel de Belleville.

Las piernas tenfals casi cercenadas por sobre de las rodillas, y todo el cuerpo quedó magullado.

Abrióse una información. Esta demostró que Tremblay, acosado por la curiosidad, había querido ver qué hacía en un coche de primera clase una pareja amorosa al pasar por el túnel de Belleville. Y con este objeto había aquí seguido el estribo hasta llegar á la portezuela del vagón estando el tren en marcha.

Desgraciadamente, un tren que venía en sentido contrario, sorprendió y alcanzó á Tremblay, que tuvo la desgracia de caer entre los dos trenes.

Por lo demás, el indiscreto empleado fué recogido teniendo en sus manos la manecilla de cierre del coche, del que había quedado torcida la barra de apoyo.

No quedaba, pues, duda sobre este punto. Sin embargo, la viuda de Tremblay, pretendiendo que su marido había sido víctima de un accidente del trabajo, citó á la Compañía en virtud de la ley de 1.º de Abril de 1893, reclamándola la renta del 20 por 100 previsto por la ley.

La Compañía sostenía que Tremblay había cometido una falta grave; que él era el único responsable del accidente y que, por consecuencia, no había habido accidente del trabajo.

Finalmente, el tribunal ha desestimado la demanda de la viuda Tremblay fundándose, sobre todo, en las consideraciones siguientes:

Atendido que por un motivo ajeno á todo servicio y, probablemente por curiosidad, salió Tremblay del furgón en el túnel de Belleville, y se fué por el estribo y aséado en el pasamanos, hasta llegar á un coche de primera clase próximo;

Que durante este trayecto fué alcanzado por un tren que venía en sentido inverso y derribado sobre la vía donde fué encontrado su cadáver;

Que, en estas circunstancias, el accidente sobrevenido á Tremblay, es imputable á su propia falta.

HOJA DEL CALENDARIO

Febrero

Luna nueva el 4 á las 11'6 en Acuario. Sale el sol 7'6.—Pónese 17'25.

SEMANA 5.ª 4 SEMANA 5.ª

SABADO

Stos. Andrés Corsino, José de Leonisa, Eutiquio y Sta. Juana de Valois.

— EPIGRAMA —

—Tengo mi padre doctor, Dijo Vicente Ventura; Mi hermano mayor es cura Y yo soy enterrador.

Cuando alguno enferma aquí Lo ve mi padre temprano, A seguida va mi hermano, Después me llaman á mí. Quien ahorrar quiera dinero, Y enfermo se llegue á ver, Lo mejor que puede hacer Es llamarme á mí primero.

Manuel del Palacio.

CÓMO SALVAR

a niños que están muy enfermos.

Los padres se desesperan á veces de la inutilidad de sus esfuerzos en busca de los medios de salvar á sus queridos hijos. Y esto ocurre, no por que aquellos sean indiferentes, sino simplemente por que no saben qué hacer. La Emulsión Scott es lo que necesitan conocer, pues dicha emulsión es la salvación para todos estos casos. El Señor Cerdeño aporta la anhelante noticia, en su descripción de cómo fué realizada una salvación ante sus ojos por la Emulsión Scott. Dicho Señor facilita en su carta los tan deseados informes.

Calle de Lavapiés, No. 53, Madrid, 18 de Mayo de 1903.

Muy Stes. míos: Mi hijo Antonio, de seis años de edad, sufría de una fuerte anemia, con granulación en el cuerpo, tenía las piernas torcidas de debilidad, gran inapetencia, y estaba pálido como un cadáver. Todo esto ha desaparecido con el uso de la Emulsión de Scott, hallándose hoy el niño con las piernas derechos y fuertes, libre de granulaciones, color sano y ganas de comer.

Su padre agradecido, ANTONIO CERDEÑO.



El Señor Cerdeño cita un caso grave. Este es precisamente el caso que celebramos poder consignar, por que el vuestro no puede ser tan desesperado. Por consiguiente, debéis tener plena fe en la Emulsión Scott, emplearla inmediatamente y remediar el mal. La Emulsión Scott cura siempre: en esto podéis tener plena confianza.

Un frásquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marsá, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

A los ganaderos.— El dueño de la Parada de Valdesantiago, hace presente á los ganaderos, que desde el 20 del corriente, y ante la necesidad que se deja sentir en el Partido de Alba de establecer un Puerto de Semtales de burros garraños de la mejor raza de la vega de Toral, y caballos andaluces, ha establecido otro puesto en el pueblo de Morille. 10-1

Se venden 20 huérfanos de tierra de primera calidad en término de Beleña (Alba de Tormes), en junto ó separadas, ya al contado ó á plazos, los colindantes, tienen buena ocasión. A quien le convengan, puede dirigirse á Agapito Domínguez, plazuela del Corriño, 30, en Salamanca. 3014

Se vende la casa núm. 4 de la calle de la Raquelita, que consta de jardín, planta baja y principal.—Informar en Navio, 5. 1547

Casa de huéspedes de NICOLÁS MÉRAS SARDINA, Plazuela de Barriónuevo, núms. 2 y 3 ALBA DE TORMES. 90-4-43

Jacinto Niño.— Plaza Mayor, 46.—GRAN DEPÓSITO DE CORSES (forma francesa).—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. Se encarga también de servir corsés á medida con perfección y economía de precio.

Papel viejo.— Se vende una gran remesa en la imprenta de este diario, á DOS pesetas arroba.

Venta de negrillos.— En la Granja, término de Garcihernández (Alba de Tormes), se venden pies y plantones de negrillo desde CINCO céntimos á UNA peseta, según desarrollo.—Encargado de la venta, el montañés de la finca, Rafael García. 15-4

Paja.— Se vende en Peñaranda de Bracamonte, de cuatro á cinco mil arrobas.—Dirigirse á doña Angela de la Peña, calle Empedrada. 30-20

Motocicleta GRIFFON, de dos y medio caballos, modelo 1904. Se vende en excelente uso y garantizada marcha.—Rúa, 12.—Relojería y Óptica. 15-4

Anuncio.— Se vende todo el material de imprenta de la Sociedad Anónima Tipográfica EL PORVENIR. Del precio y condiciones informarán en casa del presidente don Bernardo Cachorro, San Justo, 19 y 21.

Gran liquidación de todos los muebles existentes en la almoneda de la vinda de Calzada, Doctor Risco, 41 (antes Toro). 30-11

Venta.— Se venden de 800 á 1.000 cuartones en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Jesusa Gómez de Liano, de Peñaranda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez. 15-4

Mesa de billar.— Se vende una en buen estado y con todos los accesorios.—Informar al dependiente del billar del Casino de Salamanca. 15-4

Almán y Francés desde 1.º de Febrero Lecciones de lectura traducción y conversación. Precios módicos.— Se da razón en esta imprenta.

Venta.— Se hace de paja de algarrobas en el pueblo de Canizal, (provincia de Zamora). Para tratar en el mismo, con Honorio Arias, y en esta capital en la posada del Rincón. 3-2

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentesla Peña.— Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23.—Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

—Tallebot el jiboso y el gran Coercio en persona.

—Una limosna, mis buenos señores, dijo una voz gangosa que parecía salir de la tierra. No olvidéis al pobre estropeado... ¡Una limosna!

El que de este modo imploraba la compasión de los numerosos paseantes, estaba arrucado en el suelo á algunos pasos de la casilla del platero.

Una horrib e desviación de la columna vertebral torcía el cuerpo del desventurado, el cual se arrastraba penosamente sobre dos piernas delgadas y raquíticas. Una enorme cabeza procuraba en vano elevarse sobre el pecho, ó más bien sobre la jiba, en la cual desaparecía casi enteramente.

—¡Una limosna! exclamó el mendigo en el momento de pasar Jacoba y Matías por delante de él.

Matías extendió la mano á la altura del sombrero que se avanzaba hacia él.

—¡Gracias, mil gracias, mi buen señor, mil bendiciones sobre vos y sobre la hermosa dama! dijo con voz gangosa el mendigo, tomando vivamente en su fieltro grisiento el objeto que Matías acababa de depositar en él.

—¿A qué hora? dijo Matías en voz baja sin detenerse.

—¡A media noche! Corte de los Milagros, respondió el jiboso.

Luego, prosiguió alzando la voz:

—¡Una limosna, mis buenos señores! ¡Una limosna, piadosas señoras!

Era el molde de la cerradura lo que Matías había deslizado en el sombrero del mendigo.

—Ahora, le dijo á Jacoba, dejemos obrar á Tallebot el jiboso.

—¿Y si da el golpe solo? dijo Jacoba con inquietud.

—No se atreverá. Las leyes de la corte de los Milagros nos protegen y, lobos con lobos, no se muerden. Por otra parte el gran Coercio está á la par con nosotros.

—¡Oh! ¡qué olor sale de la pastelería! dijo Jacoba dilatando las vastas ventanas de su nariz aguilera.

Ella y Matías seguían, efectivamente, á lo largo la casilla del pastelero. Esta casilla, la última de la calle que seguía á la del platero, tenía sobre un rótulo que había encima de la puerta, el número 27. Estaba resplandeciente de luz y reinaba en ella mucho ruido.

Eran entonces las nueve y algunos minutos.

Alrededor de la pieza había dos mesas arregladas y acompañadas de bancos y de taburetes, llenas de consumidores; los unos, cenando alegremente, los otros, jugando á los dados ó los naipes el precio de la cena á que acababan de dar fin ó de la que se preparaban á pedir.

En el punto de la sala más cercano á la puerta, estaban sentados á la mesa cuatro hombres que parecían hablar con esa impetuosidad y animación que explican siempre, hacia el fin de la comida, la abundancia de botellas vacías y los vasos llenos aún de los convidados.

Tres de esos hombres parecían, por su traje y por sus maneras, pertenecer á una de las honrosas corporaciones de la clase media parisiense.

El cuarto, de modales más bruscos, de tono más al-

—¿Pero debéis tener su filiación?

—¡Phs! El pícaro cambia de pellejo todos los días, y poseo más de cincuenta filiaciones diferentes. De manera que no creo yo en las señas; pero lo que sí creo firmemente, de lo que estoy seguro y convencido, es que encontraré á ese bandido!

—¿Vos?

—Yo mismo, dijo Giraud con una completa seguridad.

—¿Os encargaríais de esa captura tan importante?

—¡Ciertamente! y no he dejado el servicio del preboste de Ruan, no he venido á París sino con esta laudable intención. ¿Qué os parece?

—Me parece que si lograsedis eso, prestaríais un gran servicio á las gentes honradas.

—Y á mí mismo.

—Pero, francamente.

—Francamente... ¿qué?

—Dudo que lo logréis.

—¿Por qué?

—Porque toda la policía del rein o ha naufragado en esta tarea, en la que trabaja hace más de un año.

—La policía obedece al simple sentimiento del deber, y yo, en el día, obedezco á tres sentimientos que no perduran y que hacen obrar prodigios; el odio, el amor y el deseo de venganza. ¿Compensáis? Lo que el ós no han podido hacer, lo haré yo.

—Me gusta vuestra seguridad, señor Giraud, pero no comprendo por qué aborrecéis de muerte á La Chesnaye.

—De muerte es la expresión propia, repitió el arquero, frunciendo sus espesas cejas.

vinciales, tendrá lugar el día 5 de Marzo venidero.

La elección se verificará el día 12 del mismo mes.

Ayer tarde se verificó, según costumbre, la procesión de San Blas, a la que concurren numerosos fieles.

CAMPESINAS, por Galán

El lunes 6, la casa CALON pondrá a la venta la segunda tirada.

Precio: 1'50 pesetas

Esta noche se inaugura a el nuevo local donde se ha trasladado el acreditado comercio titulado "Al Modelo de París," en la Acera de Correos número 38.

En la Facultad de Medicina comenzaron ayer los ejercicios a las auxiliares vacantes en el quinto grupo.

Los señores González Pelaez y Madrugá hicieron el trabajo escrito sobre el tema *Muerto y lambarones Reducción de la articulación coxo femoral.*

El testimonio de mi conciencia es para mí de mayor aprecio, que todos los discursos de los hombres.

De conciencia son las alabanzas a el café torrefacto de "La Estrella."

De venta en el establecimiento de la señora viuda de Emilio Blasco.

Esta mañana ha salido para Madrid el arquitecto provincial, don Joaquín de Vargas.

Se confirma que a nuestro buen amigo don Telesforo Rodríguez, médico de Palencia de Negrilla, le han tocado *doce mil pesetas* en el último sorteo de la Lotería Nacional.

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

Hemos sido atentamente invitados a la inauguración de la sociedad de baile Escolar-mercantil, que tendrá lugar esta noche, a las nueve de la misma, en sus salones de la Plaza de San Julián.

Agradecemos la atención.

Una poesía de Galán

escrita expresamente para *Gente Joven*, publica en el número de hoy dicho semanario con la caricatura de un político salmantino y otros originales, como El Amor que pasa... por el Casino de Salamanca, Diálogos semanales, Los popes, Tipos universitarios, etc., etc.

El *chanclo de goma marca LEON* está garantizado contra la humedad y el frío.

De venta en los principales establecimientos. 31-a-24

Nuestro buen amigo el pintor señor Iurrino, ha salido de Villavieja para Sevilla, donde piensa establecer su residencia.

IMPORTANTE

Almacén de maderas de A. Pérez y Romero

Ex-convento del Carmen (Afueras de San Pablo) SALAMANCA

Con el fin de liquidar las maderas existentes en dicho Almacén, se hacen grandes rebajas en los precios de las diferentes clases. 15-a-4

ARRIENDO

Se hace de una casa en la Plazuela de Santo Domingo, con vistas para la calle de Juan de la Fuente.

Dirigirse a la imprenta de este diario.

VENTA DE PAJA.—Se venden cinco mil arrobas, sobre estaciones de Bogajo, Olmedo y Lumbrales.

Del precio y condiciones informarán don Constantino Francia, Oficina de Correos en Salamanca y don Fernando Calderon, en Lumbrales. 8-1

Clases pasivas

Aviso a los retirados, jubilados y pensionistas de Salamanca y su provincia que cobran sus haberes del Estado.

Habiéndose recibido en esta sociedad una instancia y circular del centro de pasivos de Madrid, invitando para enviar relación de todos los que deseen adherirse a la proposición que éstos hacen en beneficio de nuestros intereses, para poderla unir a la instancia que ellos han remitido a Congreso, pidiendo rebaja en lo que cabe, del descuento tan abrumador y oneroso que gravita sobre nuestros haberes.

Al expresado fin se invita a todos para que hasta el 15 del actual, remitan a esta sociedad, (Plazuela de San Juan de Sahagún número 6), noticia por escrito y autorizada por sí, en que hagan constar la adhesión al pensamiento indicado, a fin de formalizar la general y remitirla a Madrid.

El secretario.—Felipe Valero.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE "EL ADELANTO")

Moret y Vega de Armijo

Madrid 4.—Han celebrado una detenida conferencia para cambiar impresiones respecto a la última crisis, los señores Moret y Marqués de la Vega de Armijo.

En la entrevista celebrada acordaron redactar un documento que será dirigido al señor Romero Robledo, como Presidente del Congreso, protestando contra el aplazamiento de las Cortes, y salvando las responsabilidades de los liberales, en los perjuicios que puedan seguirse al país por no haberse aprobado los presupuestos.

El señor Montero Ríos dice que es necesario insistir en la necesidad de que se reúnan las Cortes, no por su interés personal, pues asegura que no tiene deseos de llegar al poder, sino por el bienestar del país y por el prestigio del Parlamento.

Si el Presidente del Consejo cuenta con mayoría, debe abrir las Cortes inmediatamente y si no cuenta con ella, renunciar al poder y retirarse.

El timo del "Portugués."

Madrid 4.—Un conocido tratante de ganados, llamado Vallejo, ha sido víctima de uno de los timadores que le robaron 20.000 pesetas por el procedimiento llamado del «Portugués.»

Se ignora quiénes sean los autores del timo.

La agricultura en los cuarteles
Madrid 4.—En los cuarteles de este Corte continúan las conferencias agrícolas a los soldados, funcionando además muchas máquinas de labranza como medio práctico de instruirlos.

Preso suicida

Madrid 4.—En la cárcel de Barcelona se suicidó ayer, en una celda, Francisco Taurina. Utilizando la correa que llevaba en la cintura, la ató a la reja, después de habérsela amarrado fuertemente al cuello.

Visita

Madrid 4.—El gobernador ha visitado al señor Villaverde para hablarle de las elecciones provinciales.

Huelgas

Madrid 4.—La huelga de Hervás se halla casi solucionada, y en la de Málaga de albañiles trabajan 12.

Se espera vuelvan algunos más.

Bromas caras

Madrid 4.—En una fábrica de taba-

cos de la línea, el obrero Manuel Cordobés acometió con una faca de grandes dimensiones a tres cigarrerías que se burlaban de él, hiriéndolas gravísimamente.

Veinte mil huelguistas

Madrid 4.—En Bruselas se ha declarado una formidable huelga, por cuyo motivo hay sin trabajo 20.000 obreros.

Atentados en Salónica

Madrid 4.—De Salónica dicen que numerosas partidas griegas cometen en pantosos atentados en las personas y en la propiedad.

Nombramiento de Azcárraga

Madrid 4.—Se indica al general Azcárraga para presidir el Consejo de Estado.

La oda del Rey

Madrid 4.—Se considera seguro que el duque de Connaught vendrá a Madrid a fines de este mes, según se dice, para ultimar la boda de don Alfonso con la hija del Duque.

El centenario del "Quijote"

Madrid 4.—Una comisión de la Sociedad de Actores, compuesta de los señores Cirera, La Riva y Gamero, ha visitado al ministro de Instrucción pública ofreciéndole su concurso para celebrar el centenario del *Quijote*.

Buque nuevo

Madrid 4.—Del Ferrol dicen que en Agosto irá el Rey a aquel puerto para asistir a la botadura del nuevo crucero *Reina Regente*.

El ingeniero director de las obras de dicho buque ha marchado a Madrid para conferenciar con Cobian.

Los yanquis

Madrid 4.—En la República de Santo Domingo reina gran alarma, ante la actitud del almirante de la escuadra yanqui que se encuentra en aquellas aguas, pues temen efectuen un desembarco y se anexionen aquel territorio.

Por el conde de San Bernardo

Madrid 4.—La Cámara Agrícola de Madrid proyecta celebrar una velada en honor del conde de San Bernardo y en la que pronunciarán discursos Maura y Moret.

"Quo vadis"

Madrid 4.—A consecuencia del conflicto planteado entre la Sociedad de Autores y la empresa de la Princesa, sobre el cobro de los derechos por aquella de la obra *Quo vadis*, dicha sociedad ha tomado el acuerdo de retirar el repertorio de la misma a todos los teatros de la Corte, para que éstos se cierren.

Las empresas, temiendo verse en el caso de suspender las representaciones, pondrá en escena obras de autores no asociados.

El Gobernador está dispuesto a hacer cumplir el reglamento a la Sociedad.

LA Revolución en Rusia

Gorki preso

A pesar de cuanto se ha dicho y se ha asegurado que Gorki estaba en libertad, un periodista inglés, el correspondiente de *The Standard*, afirma que el popular novelista continúa preso.

Dicho correspondiente da detalles sobre la prisión de Gorki, asegurando que la celda en que está preso es inmundicia y que el jefe de la prisión no permite al preso ni siquiera recibir libros.

Lo que dice Gorki
Le Journal, periódico parisién, publica una carta del insigne literato ruso Máximo Gorki, firmada por él y por 459 personas de reconocida ilustración.

Gorki dirigió esta carta a los oficiales de la guarnición de San Petersburgo que no tomaron parte en los sucesos desarrollados en aquella capital el día anterior al en que Gorki escribió la carta.

Créese que ésta ha sido el motivo de la prisión del gran novelista.

Gorki dice en la carta que es imposible seguir así, exponiendo el estado del pueblo ruso bajo la dominación de la burocracia, añadiendo que el pueblo necesita paz, luz y libertad, y que el único medio para conseguir esto será el establecimiento de un régimen constitucional.

Es imposible—continúa—con resar las aspiraciones del pueblo.

Y por último, invita a los oficiales rusos, como hombres de honor, a velar por los hijos del pueblo, y a éste a poner de su parte cuantos medios les sea dable para salir de la abyección en que vive.

La actitud del Czar

La prensa francesa dice que el Czar está decidido a conceder todas las reformas que los tiempos modernos reclaman, y que si emplea medidas enérgicas es porque quiere evitar cuanto parezca imposición.

Los periódicos rusos hacen grandes elogios del Czar desde que éste recibió a los obreros.

Los ministros rusos estudian la manera de conceder a los obreros el derecho a la huelga, que con tanta insistencia vienen reclamando.

El hundimiento del puente egipcio

Los corresponsales en Rusia de los periódicos europeos han dado la noticia de que el hundimiento del puente egipcio ha sido obra de los revolucionarios y no accidente casual como se había dicho.

El pope Gaponny

Madrid 4.—En San Petersburgo circula con insistencia el rumor de que ha huido el pope Gaponny temiendo ser víctima de las autoridades rusas.

Se asegura que Gaponny está en Suecia, habiendo podido escapar, gracias a las numerosas simpatías con que cuenta.

En favor de los polacos

En Varsovia se ha celebrado un mitin en favor de los polacos.

El acto resultó imponente, pronunciándose violentos discursos contra Rusia y quemando muchos retratos del Czar.

A la salida, la policía atacó a los asistentes, dando repetidas cargas, de las que resultaron numerosos heridos.

Nuevos desórdenes

En Lodz se ha generalizado la huelga, lo que ha dado lugar a graves desórdenes.

La policía ha dado muchas cargas.

La no resistencia al mal

El eminente escritor León Tolstoi ha publicado un extenso documento, aconsejando a los obreros que se abstengan de toda clase de violencias.

Dicho documento termina alentando a todos en espera de mejores días y asegurando que imprescindiblemente se dará una Constitución al país.

La situación de Rusia

Los últimos despachos de San Petersburgo presentan como muy grave la situación del imperio.

En Odesa reina tal intranquilidad

que las tropas patrullan por las calles y se ha ordenado el cierre de las escuelas.

Los obreros de las fábricas de azócar que hay en Polonia se han declarado en huelga.

En Karan los huelguistas intentaron asaltar la ciudad siendo rechazados por la tropa, que les causó muchas víctimas.

Más víctimas

En Varsovia ocurrieron ayer nuevos desórdenes, que tuvieron extremada gravedad.

Resultaron muertas ochenta y siete y heridas de gravedad otras muchas, entre las que figuran seis mujeres y tres niños.

Nuevas huelgas

En Batún (Rusia) la huelga se ha generalizado y presenta caracteres de extremada gravedad, habiéndose extendido a los obreros de los ferrocarriles, líneas de navegación, mineros y conductores de toda clase de vehiculos.

LA GUERRA

Japoneses prisioneros

Madrid 4.—En Kuankian la columna que manda Micheko ha apresado muchos japoneses que se suponen sean en su mayoría de los que han tomado parte en el sitio de Puerto Arturo.

Provisiones para la Manchuria

Madrid 4.—En vista de las enormes dificultades que se presentaban para enviar provisiones a la Manchuria, ha enviado el gobierno ruso un comisionado a Siberia para que desde allí flete gran número de vapores ingleses con las provisiones necesarias.

Ayer han salido tres buques para Vladivostok.

Avance

Madrid 4.—Dicen también los telegramas que el ejército ruso ha emprendido la ofensiva contra el ala izquierda japonesa iniciando un ataque general de avanzadas.

El cañoneo es muy violento.

Una batalla

Madrid 4.—Telegramas oficiales de Tokio dan cuenta de haberse librado una encarnizada batalla entre rusos y japoneses en Kaikoutar.

El combate fué encarnizado y la población fué tomada varias veces por ambos beligerantes.

Al fin quedó en poder de los japoneses.

Las bajas fueron grandísimas por ambas partes.

RIVERA

A LOS QUINTOS DE 1905

LA GENERAL EN ESPAÑA

Por 750 pesetas depositadas antes del sorteo—12 Febrero—en casa de banco comercio, a nombre del interesado, se redime del servicio activo.

2.860 asociados en 1904.

Enterarse bien de las garantías, economía y seguridad del contrato.

1 formes, L. Barúcea, calzada de Toro, 3º principal. 14-12

Es indispensable el uso del chanclo de goma marca LEON, para preservarse de la humedad y del frío en los pies. De venta en los principales establecimientos 30-a-25

que el uno tuviese la barba y cabellos rubios y el otro castaño-oscuro, había un mismo sello en sus maneras, que lo repetimos, parecían ser las de menestrales acomodados en pos de una noche de placer.

El cuarto personaje, el de aspecto militar, llevaba un jubón azul galoneado de blanco y gregüescos semejantes.

Un sombrero negro con plumas le cubría la cabeza y grandes botas protegían sus nervudas piernas.

De mediana estatura, flaco y vivo en sus movimientos, ojo atrevido, la fisonomía expansiva, e bigote rubio, orgullosamente retorcido, hablaba, gesticulaba con un aplomo, y una rapidez que descubrían la extremada confianza que tenía en sí mismo.

Una larga espada, cuyo extremo se arrastraba por el suelo, apoyábase contra la silla en la que el soldado estaba sentado.

Como hemos dicho, la conversación era muy animada entre estos cuatro personajes.

—¿Cómo es eso, mi digno arquero, mi excelente señor Giraud, decía el menestral de más edad, tocando su vaso con el del soldado, cómo es eso, profesáis un odio sin igual a ese bandido de quien hablamos?

—¿A La Chesnaye? exclamó el arquero golpeando en la mesa; sí, le detesto con toda la fuerza de mi alma, y daría la mitad de lo que me resta de vida por encontrarme, aunque no fuese más que el espacio de medio segundo, enfrente de él.

—¿No le habéis encontrado nunca en vuestras excursiones?

—Nunca, mi querido señor Babin.

tivo, de movimientos más atrevidos, descubría en toda su persona las cosumbres y usos de la vida militar.

El primero de los menestrales, el que estaba colocado en el centro de la mesa, vestía un traje de tela gris con pasamanería negra, un sombrero del mismo color que el jubón y los gregüescos, bajo de copa y ancho de alas, adornado de una garceta negra, y contra el uso de las gentes de su clase, pero por medida de precaución sin duda, llevaba una daga con mango de hierro, pasada por un cinturón de cuero negro que le ceñía el talle.

Oleadas de cabellos negros se escapaban por debajo de su sombrero, flotando alrededor de la cabeza y cayendo con profusión hasta la vuelta de su cuello de la camisa.

Una barba espesa, mal peinada, cubría la parte inferior del semblante, no dejando descubrir más que los pómulos de las mejillas, cuya piel mate contrastaba admirablemente con el color oscuro y lustroso de la barba y los cabellos.

Su nariz era recta, de forma romana, y ventanas móviles, debajo de las cuales se veían grandes bigotes, y apesar de la sombra proyectada por las anchas alas del sombrero, podíanse distinguir finas y bien diseñadas cejas, redondeándose en forma de arco encima de dos ojos notablemente hermosos, negros y orillados de espesas pestañas.

Este hombre parecía contar al menos cuarenta años. Sus dos compañeros, más jóvenes de algunos años solamente, iban vestidos el uno con un traje de tela oscura, y el otro con un jubón y gregüescos de tela azul.

Los dos, aunque sus facciones fuesen diferentes, aun-

—Digo que quisiera poseerlos con esos hermosos botones verdes!

—Y yo quisiera poderle dar todo eso, Jacoba, dijo Matías suspirando; tal vez entonces creerías en mi amor y te mostrarías menos inhumana.

La mujer sonrió abriendo una enorme boca muy mal provista de dientes anchos y largos, mellados y desiguales.

—¡Ah! si me dices solamente una joya, dijo ella.

—¿Cuál te gustaría, mona mía? preguntó Matías acercándose a la puerta cerrada, en la cual se apoyaba.

—¡Todas! respondió Jacoba.

—¡Ay! suspiró Matías el Romo, esto de no poder satisfacer tus deseos, me desconuela. ¡Vámonos, Jacoba la Larga!

—¡Vámonos, Matías el Romo!

Y los dos, lanzando profundos suspiros, se volvieron para pasar por entre la multitud.

—¡Hermosa momia para adornarla de joyas! dijo un estudiante riendo. Está más descarnada que el esqueleto que nos ha regalado el rector.

Matías y Jacoba se habían alejado.

—¿La has sacado? preguntó Jacoba.

—Sí, respondió Matías.

Y abrió su mano derecha, dejó ver un pedazo de cera en la cual había grabado la cerradura de la puerta del platero.

—¿Entonces tendrás las joyas? añadió Jacoba con alegría.

—Las tendrás.

—¿Quién te ayudará a dar el golpe?